Plus que la plupart des ouvrages, le présent volume a été une entreprise collective. La tâche de rassembler les documents, commencée il y a plusieurs années par la Direction historique du Ministère, a été poursuivie par l'éditeur actuel, qui voudrait exprimer ses remerciements et sa gratitude à tous les membres de la Direction historique qui lui ont prêté leur concours de milles manières, mais qui, selon l'usage établi au Ministère, doivent garder l'anonymat. Sans le conseil des hauts fonctionnaires de la Direction et sans l'aide technique d'autres collègues, notamment en ce qui touche la recherche des documents, la vérification des textes, l'élaboration de la liste des documents et de l'index, l'édition et l'impression du manuscrit, cet ouvrage n'aurait pas vu le jour. Toutefois, c'est l'éditeur qui doit en fin de compte assumer la responsabilité de l'œuvre.

R. A. MacKay